

viva elpuerto

www.vivaelpuerto.es



Empleo

Temporalidad

Pasos para reducir la temporalidad en el empleo público P8

TURISMO Se suma a la Red de Playas y Espacios para mascotas de Andalucía y España

P3

El Puerto tendrá este verano una playa canina en el Aculadero

DIFÍCIL Ha sido un largo proceso para conseguir habilitar este espacio dedicado a los canes y a sus dueños

CALIDAD La playa canina se dotará en temporada de baño de todos los servicios y equipamientos necesarios

DIMENSIONES Una extensión aproximada de 9.000 m2 y un frente de unos 165 metros sobre la orilla



Caminatas saludables de los mayores por el Día del Libro

El próximo martes, 30 de abril, volverán a caminar. Lo harán por la 'Ruta de los Patios Portuenses' P11

Sumario

Vecinos
El PSOE propone solución para la iluminación de Cantarranas P4

Verano
Playas sin duchas ni lavapiés por la sequía P5

Deportes
La Olimpiada Escolar reunió a 9 colegios P13



DESCUENTO
200€
EN IMPLANTE
+ CORONA⁽¹⁾

VITALDENT

FINANCIACIÓN A 3 AÑOS SIN INTERESES
TIN 0,00% TAE 3,40%⁽²⁾

PUERTO DE SANTA MARÍA

Calle Las Magnolias, 37 Calle Virgen de los Milagros, 87
956 86 14 71 956 92 31 33

1) 200€ de descuento en VITALDENT DE IMPLANTES + CORONA. Promoción válida para tratamientos ortodónticos desde el 8 de Octubre al 31 de Noviembre de 2023 ambos inclusive. No acumulable a otros descuentos y promociones. IES 02/07/18. Ejemplo de financiación para un importe de 3000,00 € en 36 meses. Primera cuota de 193,33€, 34 cuotas de 83,33€ y una última cuota de 83,66€. Comisión de formalización 90.000,00 € a pagar en la primera cuota. TIN 0,00% TAE 3,40%. Total intereses: 6,00 €. Coste total del crédito: 180,00 €. Importe total abonado y precio total a pagar: 3006,00 €. Precio de adquisición al contado: 3000,00 €. Sistema de amortización francés. Financiación ofrecida por Banco Celsam S.A.U. Promoción válida hasta 31/03/2024.

Opinión

Edita Periódicos Gratuitos VIVA
Grupo Publicaciones del Sur SA

Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz
Director de Expansión Joaquín Ladrón de Guevara
Coordinador en El Puerto Quique Pedregal
Dirección postal
C/ Aurora, Edificio Diplomático, primera planta, oficinas
7 y 8

Dirección electrónica
elpuerto@publicacionesdelsur.net
Redacción 666 149 912
Página web www.vivaelpuerto.es
Depósito legal CA-574/2011



Aculadero canino



Javier Botella

En junio de 2021 el pleno municipal aprobaba la moción presentada por Unión Portuense donde solicitábamos una Playa Canina, concretamente proponíamos:

- 1- Realizar un estudio o plan para delimitar una zona adecuada dentro del litoral portuense para adaptarla al baño con mascotas.
- 2- Solicitar autorización al área de Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía y a la Consejería de Salud, para poder habilitar dicha zona de baño en la que se permita el baño con mascotas.
- 3- Dotar de los servicios pertinentes y adecuados a la zona finalmente elegida como Playa Canina tales como, papeleras para el depósito de basuras y

accesos delimitados, de cara a ofrecer un buen servicio y mantener en alto estándar la higiene de dicha zona.

Esta semana el alcalde ha anunciado, que este verano ejecutara la propuesta de Unión Portuense en la playa del Aculadero, lo cual le agradecemos. Grata noticia, que, por supuesto ha sido muy aplaudida, aunque también ha suscitado algunas quejas, prácticamente las mismas que surgieron cuando la moción fue aprobada.

Tener una playa para perros, no es solo una medida animalista en favor de los perros, es una medida en favor de los miles de vecinos, de niños también, que tienen perros y no quieren o no pueden dejar solos a sus amigos porque los consideran parte de su familia, y ahora simplemente tendrán la oportunidad de disfrutar con seguridad de ellos en una playa.

Respecto a la sociedad, creo que el debate debería de sobrar, no solo porque son los humanos y no los perros los que ensucian y destrozan nuestras playas, sino porque aquellas zonas que son habilitadas y reglamentadas debida-

mente para el esparcimiento canino, son sin dudas las zonas con perros más limpias de El Puerto, el problema precisamente es que tenemos muy pocas.

E independientemente del carácter animalista de la propuesta, tenemos que valorar el impacto positivo que tiene esta noticia a nivel turístico, que nos ofrece una oportunidad de oro para posicionarnos como referente en toda Andalucía. Únicamente la playa de la Concha en Algeciras y una zona de la playa de Camposoto en San Fernando disponen de autorización para el baño de mascotas.

Son cada vez más, los turistas que buscan destinos donde puedan ir acompañados de sus mascotas.

Y precisamente los perfiles o familias que viajan con sus mascotas, no suelen ser el perfil de turismo de botellón al que nos han acostumbrado últimamente y que tanto criticamos. Así que esta noticia es positiva tanto por fomentar el turismo, como por contrarrestar el turismo de botellón con un turismo más familiar.

Libertad y reconocimiento



José Antonio Gomila

El alcalde del El Puerto de Santa María ha pedido públicamente que se otorgue la Medalla de Oro de nuestra Ciudad a los Colegios Grazelem y Guadalete. Desde VOX en El Puerto de Santa María y desde VOX, no podemos hacer más que aplaudir esta decisión.

En primer lugar, porque por desgracia, no quedan en nuestra ciudad muchas empresas o instituciones que hayan cumplido medio siglo que sigan a pleno rendimiento y contribuyendo al bien común de todos los portuenses. No hay nada más importante que la educación y la formación de nuestros jóvenes, porque ellos son el futuro de nuestra Nación y los que deberán transmitir a las futuras generaciones los valores y enseñanzas que nosotros recibimos de nuestros padres y abuelos.

Y por eso la labor encomiable de Guadalete y Grazelem merece la Medalla de Oro de nuestra ciudad, que no es sólo para una institución, una empresa o un edificio, sino para todos los profesores, personal del colegio y las familias que durante cinco décadas han dedicado sus esfuerzos para educar en valores y con el máximo cariño y dedicación a generaciones enteras de alumnos. Por supuesto que vendrán a quejarse los que detestan que las familias puedan elegir libremente la educación de sus hijos conforme a sus valores y convicciones, a los que le repele todo lo bueno y lo bello. Pero este artículo no es para ellos, sino para celebrar que en nuestro municipio podamos contar con dos centros educativos que son una referencia en toda la Provincia, y para una iniciativa familiar como es Attendis, a la que miles de familias durante décadas han encomendado la educación de sus hijos, que es el tesoro más valioso que profesores y todo el personal del colegio se dedican a enseñar a nuestros hijos los valores del esfuerzo, la constancia, la entrega y el sacrificio. Por mucho que algunos se empeñen, nada se consigue sin esfuerzo, y esta medalla es un reconocimiento al esfuerzo y el legado imborrable que han dejado y siguen dejando Grazelem y Guadalete en nuestra querida ciudad. Y que siga siendo así por cincuenta años más. Desde Vox siempre apoyaremos a todos los centros educativos sin distinción, la educación, lo primero!

Oportunidad ¿perdida?



José Luis Bueno

Estas alturas las lectoras y lectores de Viva El Puerto seguro que saben que nuestro municipio ya es Gran Ciudad, la abundante propaganda del Alcalde se ha encargado de vender todas las bondades de este cambio de estatus. En lo estrictamente legal, fue el pasado 3 de abril cuando el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) publicó la "Resolución de 22 de marzo de 2024 de la Secretaría General del Parlamento de Andalucía, por la que se ordena la publicación del acuerdo de 20 de marzo de 2024, del Pleno del Parlamento de Andalucía, de inclusión del municipio de El Puerto de Santa María en el régimen de organización de los municipios de gran población". El lenguaje administrativo, siempre tan fácil e intuitivo.



Para nosotras, los cambios de normativa que el ayuntamiento está obligado a llevar a cabo suponen una oportunidad para, por ejemplo, actualizar y adaptar el Reglamento Orgánico Municipal

men Local, lo que conlleva importantes cambios organizativos, reglamentarios y de reparto de competencias que afectan al Alcalde-Presidente, la Junta de Gobierno y también el Pleno del Ayuntamiento. Como dijo Ben Parker "una gran poder conlleva una gran responsabilidad" y en Izquierda Unida hemos mostrado en más de una ocasión nuestras dudas de que el Partido Popular pretenda usar una herramienta como esta en su propio beneficio y en el de sus co-

legas para seguir haciendo del Ayuntamiento su chiringuito.

Para nosotras, los cambios de normativa que el ayuntamiento está obligado a llevar a cabo suponen una oportunidad para, por ejemplo, actualizar y adaptar el Reglamento Orgánico Municipal (ROM) -el instrumento normativo que regula la estructura, organización y funcionamiento del ayuntamiento- que lleva vigente más de una década, y mejorar el funcionamiento del Pleno como máximo órgano de gobierno de la ciudad para, por ejemplo, dar cabida a la participación de los colectivos ciudadanos locales, asociaciones, sindicatos etc. de forma reglada, ordenada y con garantías.

Una cuestión que está siendo polémica por la negativa del Alcalde de dejar intervenir a estos colectivos en los puntos del orden del día, tal y como se ha hecho siempre.

Por eso, en el pleno ordinario de mayo que se celebra el viernes que viene vamos a proponer al gobierno que garantice la participación de los colectivos ciudadanos locales en el Pleno Municipal mediante el nuevo Reglamento Orgánico Municipal y que este documento se elabore de manera consensuada entre todos los grupos políticos. Nosotras lo haríamos, pero claro, gobierna el PP. ¿Lo harán?

Proyectos Integrales para la Inserción Laboral



Javier Bello

El Ayuntamiento de El Puerto de Santa María, hace una labor en materia de políticas de empleo a diario con la cual buscamos mejorar los datos en nuestra ciudad, intentando mejorar la situación laboral de los desemple-

ados de nuestra ciudad por eso nos hemos acogido al programa "proyectos integrales para la inserción laboral".

El objeto de este proyecto consiste en promover la inserción laboral, a través de los Proyectos Integrales, de personas pertenecientes a colectivos vulnerables y personas jóvenes de 18 a 29 años, ambos inclusive.

El desarrollo de los Proyectos Integrales para favorecer la inserción laboral de los colectivos vulnerables (desempleados de larga duración en el caso de nuestro Ayuntamiento).

En concreto podemos contar que estos proyectos se componen de acciones para la atención, entre las que se incluirían actuaciones de orientación laboral y las de for-

mación y acciones para la inserción que contemplarán las actuaciones de orientación para el empleo y las de prospección en el mercado de trabajo.

En relación a las acciones para la inserción, al menos el 40% de las personas participantes deben lograr su inserción laboral por cuenta propia o por cuenta ajena.

Este programa es una ayuda concedida a nuestro Ayuntamiento, valorada en 180.000€.

El Ayuntamiento va a llevar a cabo por tanto 40 acciones para la atención, esto significa que estas personas tendrán un incentivo de 528€ al considerarse atendidas por este proyecto. Para que la administración local los considere personas atendidas, la persona deberá haber recibido al

menos 10 horas de acciones de orientación laboral y además haber realizado uno o más cursos de formación de al menos 50 horas en total, completados con éxito.

También se llevarán a cabo 16 acciones para la inserción. Siendo personas insertadas aquellas que reciban al menos 40 horas de orientación laboral para la inserción y se incorpore al mercado laboral.

Debo destacar que esta subvención, viene a financiar los costes salariales del personal técnico, los costes de formación mediante contratación de otros medios, los costes de orientación y los incentivos a la participación. No podemos tampoco olvidar que la financiación proviene de la Junta de Andalucía y del Fondo Social Europeo.

El Puerto

Desarticulada con ocho detenidos una organización dedicada al tráfico de drogas
P5

El Puerto será sede de #EuropaSeSiente, que premia a los mejores proyectos europeos P6

TURISMO Se suma a la Red de Playas y Espacios para mascotas de Andalucía y España

El Puerto estrenará este verano una playa canina en el final de El Aculadero

DIFÍCIL Ha sido un largo proceso para conseguir habilitar este espacio dedicado a los canes y a sus dueños

CALIDAD La playa canina se dotará en temporada de baño de todos los servicios y equipamientos necesarios

DIMENSIONES Una extensión aproximada de 9.000 m² y un frente de unos 165 metros sobre la orilla



La playa del Aculadero en El Puerto en labores de adecentamiento en anteriores temporadas. VIVA

EL PUERTO | El alcalde Germán Beardo ha anunciado que el litoral portuense cuenta ya con playa canina; cumpliendo así con una de las reivindicaciones más generalizadas de los propietarios de canes. El Puerto estrenará este verano, cuando comience la temporada, una playa canina en el final de El Aculadero, tras no pocos malabares en un largo proceso para conseguir habilitar este espacio dedicado a los canes y a sus due-

ños. El espacio elegido para el disfrute de las mascotas estará listo este verano, dando respuesta a una petición constante por parte de los vecinos, con todos los servicios y equipamientos.

Con el visto bueno de Sanidad, la playa canina se incluye como un servicio más en el Plan de Explotación de Playas para su autorización por la Consejería de Sostenibilidad y Medio Ambiente.

La playa canina se dota-

rá en temporada de baño de todos los servicios y equipamientos para brindar máxima calidad, con limpieza diaria de arena y recogida selectiva de residuos; papeletas; pasarela de acceso; señalización informativa específica con normas de uso, comportamiento y seguridad; cerramiento lateral y balizamiento en tierra y agua; zona de interior de esparcimiento cerrada; control de la calidad higiénico-sanitaria de la arena y

especificidad en el Plan de Seguridad de Playas.

Se habilita así un tramo de la playa de El Aculadero, que se da de baja como zona de baño, haciendo hincapié en que la zona está totalmente confinada físicamente de la actual zona de baño de la Playa de La Puntilla, de ahí su elección para conciliar los intereses de todos.

Ocupa la superficie disponible entre el espigón de separación con La Puntilla y el inicio de la escollera de

protección del Paseo Marítimo, el cual limita la playa en su borde superior, con una extensión aproximada de 9.000 m² y un frente de unos 165 metros sobre la orilla. El Puerto seguirá las especificaciones técnicas para playas aptas para perros, complementarias a Norma UNE-ISO 13009, cumpliendo con rigor la normativa en la habilitación y gestión de la playa canina. Cabe recordar que la Playa de La Puntilla

cuenta en Temporada con servicio diario de salvamento, socorrismo y atención sanitaria, así como una red de megafonía.

Beardo recuerda que El Puerto se encuentra en un proceso de implantación en sus playas de la Norma UNE-ISO 13009 Turismo y Servicios Relacionados. Requisitos y recomendaciones para la gestión de playas, impulsada por el Instituto para la Calidad Turística Española (ICTE) bajo la denominación Q de Calidad Turística, habiendo sido ya certificadas las playas de Fuentebraña y Valdelagrana y encontrándose también en proceso La Puntilla, que cuenta con servicio diario de salvamento, socorrismo y atención sanitaria, así como con red de megafonía.

El alcalde agradece al equipo de Medio Ambiente, liderado por Millán Alegre, su tesón para hacer este proyecto realidad y a la delegada territorial de Salud de la Junta en Cádiz, Eva Pajares, por su ayuda para que El Puerto tenga su playa canina.

El PSOE portuense lo califica de “buena noticia”

EL PUERTO | El PSOE local ha aplaudido el anuncio de la adecuación de una zona de El Aculadero como playa canina para este verano. El secretario general y portavoz Ángel González ha recordado que “es una buena noticia, ya que llevamos mucho tiempo con este tema y todo parece indicar que será una realidad a partir del próximo

1 de junio”.

González destaca que “precisamente, hace 1 mes instábamos al alcalde a no desistir de esta propuesta y a seguir planteando alternativas, entendiendo que una ciudad como El Puerto debe contar con una playa canina, que dé respuesta tanto a los dueños de perros como al resto de usuarios de nuestras

playas a los que no les agrada tener a los perros en el mismo espacio”.

El PSOE señala que “ordenar y adecuar un espacio para este uso permitirá también que las mascotas puedan disfrutar de la playa en época veraniega”.

En cuanto a la ubicación, en El Aculadero, los socialistas consideran que es idó-

nea, al estar cerca del pueblo y en una zona que no molesta al resto de usuarios de playa. González señala que “estaremos expectantes y atentos para que el gobierno local lo dote de los recursos necesarios para que sea disfrutada por perros y dueños, con especial atención en la limpieza, que las indicaciones sean claras y el control

del espacio”.

Siendo esto una buena noticia, desde el PSOE manifiestan que “queda mucho por hacer en materia animalista. El Puerto va en el vagón de cola en cuanto al cumplimiento de la Ley de Bienestar Animal”, considera González quien pide a Germán Beardo que “se tome en serio estos asuntos”.

El Puerto**COLECTIVOS** Son muchas las asociaciones que necesitan de un local para sus actividades

Adelante pide ceder los espacios vacíos de Bienestar Social a colectivos necesitados

ESPACIOS Lamentan “la gran cantidad de espacio público sin uso” en el edificio de Nevería

EL PUERTO | Adelante El Puerto ha instado al Ayuntamiento a que ceda los espacios vacíos del edificio de Bienestar Social a los colectivos que lo necesitan. “No nos imaginamos otro Gobierno local que dé tanto la espalda a su ciudadanía como este”, afirman desde la organización andalucista de izquierdas.

“Y es que, desde que llegaron al Gobierno hace ya casi 5 años, sus políticas han erosionado el tejido asociativo portuense hasta casi hacerlo desaparecer”. Desde Adelante lamentan además que “a todo ello, se suma la campaña de autobombo y marketing en las redes sociales y medios de

La sede de Bienestar Social en calle Nevería. **VIVA**

comunicación afines, que hace parecer suyo el mérito de aquellas actividades organizadas, en mayor parte de forma autogestionada,

por aquellas pocas asociaciones y colectivos que aún quedan, aquellas que no critican su gestión de manera abierta o explícita”.

A pesar de esta situación y de sus políticas, “aún, hay colectivos que trabajan generosamente para hacer de esta ‘Gran Ciudad’ un lugar mejor para aquellas vecinas y vecinos que aún podemos permitirnos el lujo de vivir aquí”.

En este sentido, desde Adelante recuerdan el caso de las Amas de Casa, “un colectivo a quienes engañaron y del cual se aprovecharon para poner a punto un espacio municipal para luego negarles la entrada y su uso; junto a otras asociaciones a quienes se les dificulta su labor por no disponer de un espacio para organizarse”, argumentan.

Es por ello que la formación andalucista de izquierdas insiste en “ceder los espacios sin uso del edificio municipal de Bienestar Social para el uso y disfrute de las asociaciones y colectivos que lo necesiten, y ampliar el horario de apertura del mismo”.

Para Adelante está claro que “es cuestión de democracia que la administración pública proporcione las herramientas a la ciudadanía para que puedan realizar sus acciones en favor del conjunto de la sociedad”, y por ello lanzan un mensaje al alcalde, Germán Beardo: “La política no solo se hace en las instituciones”.

SALUD MENTAL

El Palacio de Purullena acoge ‘ItinerARTE’

EL PUERTO | La exposición ‘ItinerARTE’ de la Fundación Pública Andaluza para la Integración Social de Personas con Enfermedad Mental (FAISEM) con motivo de su 30 aniversario ha llegado a El Puerto para mostrar las obras realizadas por las personas usuarias de los centros de día de la provincia de Cádiz. En la inauguración, la delegada territorial de Salud y Consumo, Eva Pajares, ha destacado la importancia de esta iniciativa, ya que “el arte es terapia”. Pajares ha estado acompañada en el Palacio de Purullena, que albergará esta muestra hasta el 3 de mayo, por la gerente de FAISEM, Silvia Maraver, la responsable provincial de la entidad, Fátima Anguita, y la concejala de Servicios Sociales de El Puerto, Carmen Lara.

SUCESOS Ocasionó diversos daños

Choca contra una farola, la derriba y se lleva por delante dos coches estacionados

HERIDOS Traslados al HospitalVehículos siniestrados. **VIVA****M. Martínez**

EL PUERTO | Un turismo impactó contra una farola en la Avenida de Europa, generando una reguera de daños a su paso, sobre las 13:20 horas del pasado martes 23 de abril. El impacto provocó la caída de la farola de su base y ocasionó daños en dos vehículos más que se encontraban debidamente estaciona-

dos en el área. La conductora del vehículo implicado en el accidente, quien sufrió heridas como consecuencia del impacto, fue trasladada de inmediato al Hospital Santa María del Puerto para recibir atención médica. Aunque aún no se han proporcionado detalles sobre la gravedad de sus lesiones, se informa que la mujer recibió atención de emergencia en el lugar del accidente por parte de los servicios de asistencia médica.

La Policía Local acudió al lugar de los hechos para realizar el pertinente atestado. Por el momento, se desconocen las circunstancias exactas que llevaron al choque contra la farola, y se espera que las autoridades competentes lleven a cabo una investigación exhaustiva para esclarecer lo ocurrido.

URBANISMO Propone la instalación de lámparas solares para todas las zonas no urbanas

El PSOE propone solución para la falta de iluminación de Cantarranas

DEMANDA González se ha hecho eco del malestar de los vecinos por la falta de iluminación en CantarranasZona de Cantarranas. **GOOGLE MAPS**

EL PUERTO | El portavoz y secretario local del PSOE, Ángel M.ª González, se ha hecho eco del malestar generalizado en la zona de Cantarranas por la falta de iluminación, y ha trasladado por escrito al alcalde Germán Beardo, una propuesta de solución, que puede ser extensible a todas las zonas no urbanas o rurales, que pasa por la instalación de lámparas solares, sin necesidad de introducir

suministro energético a través de cableado u obras mayores.

Desde hace unos días, el registro del Ayuntamiento está recogiendo el malestar y las quejas de numerosos residentes de Cantarranas por lo que califican como “el gran problema de iluminación que tenemos en nuestra barriada, ya que no tenemos farolas ni en la barriada ni en el camino de Fuentes-

vía a Cantarranas”; “suponiendo esto un peligro tanto para conductores como para los peatones que transitan por dicha zona”.

Ante estas peticiones y tras analizar la situación, el portavoz del PSOE ha propuesto al alcalde la instalación de lámparas solares, “una solución que la normativa vigente contempla para las zonas no urbanas como es este caso, y que vendría a dar seguridad a los residentes de la zona sin tener que introducir suministro energético a través de cableado u obras mayores”, ha señalado Ángel M.ª González, quien destaca que “hemos estudiado la normativa vigente y los ejemplos que ya existen en otros municipios, por lo que estamos hablando de una propuesta muy viable que esperemos sea bien acogida por Germán Beardo”.

González recuerda tam-

bién que el pleno del pasado mes de marzo dio luz verde a la propuesta socialista para la mejora de la calidad de vida de los vecinos y vecinas de Cantarranas, aprobándose una batería de actuaciones concretas que pasan por el asfaltado y arreglo urgente de las calles de Cantarranas que se encuentran en peor estado como las calles Cantarranas, Sapo, Flor de Loto y Charca; el asfaltado y arreglo del resto de calles de la zona; la instalación de pasos de peatones que den salida peatonal a la zona y permitan a los vecinos cruzar sin tanto riesgo la CA-603, ya integrada en el vial municipal; la instalación de alumbrado en la zona que dé seguridad a sus residentes; el incremento de la frecuencia de la línea de autobús nº6, ya que actualmente solo pasa a las 7:30, 8:10 y 14:30 horas; y de manera general, atender las demandas y reivindicaciones de los residentes de Cantarranas, en materia de autobús, carril bici, alumbrado, pasos de peatones, etcétera.

El edil espera que todas estas mejoras sean llevadas a cabo y que se tenga en consideración la propuesta socialista para la iluminación de la zona.

El Puerto

DROGAS Almacenadas en una finca rural

Desarticulada con ocho detenidos una organización dedicada al tráfico de drogas

OPERACIÓN Policia Nacional ha desarticulado una organización criminal asentada en la localidad tras detener a ocho personas **CABECILLA** Entre los detenidos se encontraba el líder de la organización

EL PUERTO | Agentes de la Policía Nacional han desarticulado en El Puerto de Santa María (Cádiz) una organización criminal asentada en la localidad tras detener a ocho personas, entre las que se encontraba el principal líder de la organización, encargado de dar instrucciones, así como de determinar el rol que ocupaba cada uno de sus miembros y del suministro de droga a la ciudad y localidades limítrofes. Según ha explicado la Policía Nacional en una nota, durante la investigación, los agentes han podido determinar que el líder era la persona encargada de mantener las reuniones con los distribuidores y posteriormente de almacenar la sustancia en una finca rural, la cual era utilizada a modo de guardería en la localidad de El Puerto Santa María. Ahí, tras dejar la droga unos días, era tanto distribuida por otros miembros de la organización a diferentes lugares, como adulterada con todo tipo de sustancias de "corte", para ser posteriormente suministrada a los múltiples puntos de venta repartidos en la ciudad, muchos de ellos en la barriada de Los Milagros. A consecuencia de ello, a estos puntos de venta eran atraídos todo tipo de consumidores, siendo estos en su mayoría toxicómanos que buscaban su dosis diaria de heroína, cocaína y "rebuji-to".

Los agentes, tras solicitar a la Autoridad Judicial los mandamientos judiciales, a primera hora de la mañana del viernes 12 de abril procedieron a realizar las diligencias de entrada y registro en diez domicilios de manera simultánea, seis



Agente de la Policía Nacional. VIVA

de ellos en la conocida barriada de Los Milagros, obteniendo como resultado la intervención de múltiples armas blancas, armas de fuego, táser e incluso visor nocturno, teléfonos móviles, y más de 24.000 euros en efectivo (5.200 en monedas) fruto de las ventas realizadas a drogodependientes. También fue localizada cocaína y una cantidad notoria de 371 gramos de heroína en "roca", así como 3.630 gramos de sustancia de corte que era utilizada para preparar y adulterar las dosis. Siguiendo los objetivos del Plan Especial de Seguridad, conocido como Plan Meridional elaborado por la Secretaría de Estado de Seguridad, la operación policial ha contado con la participación de la UDEF, con el objetivo de debilitar las estructuras económicas de estas organizaciones, elaborando informes patrimoniales de los investiga-

dos y encontrando indicios de blanqueo de capitales en el jefe de la organización criminal y en su principal testaferro.

En la operación han intervenido más de 150 agentes, entre los que se encuentran Unidades de Grupos Operativos Especiales de Seguridad (GOES), Grupos Operativo de Inspecciones Técnicas COIT, Unidades de Guías Caninos, Unidades de Prevención y Reacción (UPR) de Jerez, Cádiz y El Puerto de Santa María, Grupo Operativo de Respuesta GOR, así como la colaboración de distintas unidades de Policía Judicial. Todo lo intervenido, junto a los detenidos, y las diligencias practicadas han sido trasladados al Juzgado de Instrucción Número tres de El Puerto de Santa María, que ha decretado el ingreso en prisión para el considerado como líder de la organiza-

PLAYAS En cumplimiento del Bando Municipal por la falta de agua

Las playas de El Puerto no tendrán duchas ni lavapiés debido a la sequía

ALEGRE "En mayo se iniciarán las labores de desbroce de, sobre todo, las zonas de acceso a las playas del litoral"



Playa de Valdelagrana. GOOGLE MAPS

EL PUERTO | El Ayuntamiento de El Puerto ha iniciado el adecentamiento y la instalación de buena parte de los servicios en sus playas de cara al verano, donde no habrá ni duchas ni lavapiés en cumplimiento del Bando Municipal para paliar la actual situación de sequía, y "a expensas" de que se tomen nuevas directrices por parte de la Junta de Andalucía y el Consorcio de Aguas.

En una nota, el Consistorio portuense ha anunciado que esta semana el Servicio Municipal de Medio Ambiente, Movilidad y Playas ha abierto los módulos de aseo y préstamos de sillas anfíbias en las playas de Valdelagrana, La Puntilla, La Muralla, Las Redes y Fuente-

bravía.

Estas infraestructuras estarán abiertas al uso con personal de servicio en horario de mañana, de 10,00 horas a 15,00 horas, y por la tarde, de 15,30 horas a 20,00 horas.

El equipo de instalación y mantenimiento de infraestructuras continuará en los próximos días con la colocación de los paneles informativos y de concienciación medioambiental, así como los espacios de sombra y la disposición del sistema de megafonía, para que esté todo listo para el comienzo de la temporada en el mes de junio.

Además, el operativo de montaje ya ha dispuesto buena parte de las pasarelas

y las isletas de reciclaje en los principales accesos, algo que se está haciendo en paralelo a la retirada de arena de paseos y accesos causados por los temporales registrados durante la pasada Semana Santa.

El teniente de alcalde de Medio Ambiente, Millán Alegre, ha explicado que a principios de mayo la cuadrilla de Conservación de Masas Forestales iniciará también los trabajos de desbroce de vegetación en el litoral, con especial atención a los diferentes accesos de las playas. De esta manera, con la llegada del buen tiempo, portuenses y visitantes "pueden disfrutar de las playas con todas las comodidades", ha concluido.

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MÉDICO A CONDUCTORES

RENOVACIÓN CARNET TIPO A Y B | **44,90€**

OBTENCIÓN CARNET **30€**
TODAS LAS TASAS Y GASTOS INCLUIDOS

956 187 568 www.centromedicomontealto.es

El Puerto**COLABORACIÓN Ayuntamientos de El Puerto, Chiclana, Junta de Andalucía y Diputación de Cádiz**

El Puerto será sede de #EuropaSeSiente, que premia a los mejores proyectos europeos

ANUAL Organizado por el Ministerio de Hacienda, tendrá lugar en El Puerto y Chiclana

EL PUERTO | El Puerto y la provincia de Cádiz será el escenario del acto anual de comunicación de fondos europeos, que tiene como objetivo visibilizar los mejores proyectos españoles financiados con fondos de gestión compartida. El evento, que tendrá lugar los días 20 y 21 de junio, incluye la fase final del concurso #EuropaSeSiente, al que se han presentado proyectos cofinanciados por los distintos fondos en torno a seis categorías: Competitiva, Verde, Conectada, Social, Cercana y EuropaTeMueve. La última categoría, reservada cada año a un desafío global concreto, en esta ocasión, se dedicará al agua.

Entre las cualidades a valorar de los proyectos destacan la contribución al cumplimiento de los objetivos o la resolución de los problemas previstos, la incorporación de elementos innovadores, el impacto local y regional de los proyectos o el grado de participación social.

Este año, se han designado dos sedes, El Puerto de Santa María y Chiclana de la Frontera. En El Puerto se celebrará la apertura institucional y un encuentro con referentes españoles de éxito internacional que en algún momento han recibido financiación europea. En Chiclana tendrá lugar la ceremonia final del concurso, en la que se darán a conocer

La rueda de prensa de presentación de los premios europeos #EuropaSeSiente. **VIVA**

los proyectos ganadores de cada categoría. Entre todos estos premios sectoriales, se determinará el ganador de la distinción 'Estrella de Oro'.

En la rueda de prensa de presentación del evento, la Directora General de Fondos Europeos, Esperanza Samblás, se ha mostrado convencida de que la edición de 2024 del acto anual en la Bahía de Cádiz "tiene todos los elementos para concienciar a los ciudadanos sobre el valor añadido de los fondos europeos en España. A todo ello contribuye la labor de grandes profesionales que trabajan cada día por una eficiente gestión de los fondos".

Por su parte, Germán Berardo, diputado de Coordinación, Planificación y Des-

arrollo Estratégico de la Diputación de Cádiz -patrocinadora del acto anual de comunicación de fondos europeos- y alcalde de El Puerto ha declarado: "Los municipios de El Puerto de Santa María y Chiclana se van a convertir durante dos días en capital de los fondos europeos. Con el apoyo que la Diputación de Cádiz brinda al Ministerio en la celebración de esta entrega de premios ponemos en valor dos cosas: la capacidad de la provincia para atraer eventos importantes como éste de carácter político e institucional, que sólo en una ocasión anterior se ha desarrollado fuera de Madrid y la excelencia de la idea de los proyectos y su implementación en la provincia de Cádiz".

El primer edil de El Puerto ha explicado que la ciudad se prepara para ser la mejor anfitriona de unos fondos que además "han brindado la oportunidad a esta tierra de crecer en calidad de vida, contribuyendo a su transformación para convertirse en Gran Ciudad, sumando en la modernización de la administración, la construcción del paseo fluvial para volver a mirar al Río Guadalete o la rehabilitación de varios edificios de alto valor patrimonial, entre otras muchas inversiones que han sido un valor añadido a nuestra prosperidad".

Asimismo, el alcalde de Chiclana, José María Román, ha reconocido no tener "palabras suficientes para agradecer todo lo que los fondos

han hecho por Chiclana, donde se han invertido más de 39 millones de euros en mejorar la vida de la gente". En este municipio, se han construido más de 10 kilómetros de carriles bici, ascensores para más de 200 familias, un hub tecnológico, el centro de interpretación Nueva Gadeira, el intercambiador de autobuses o la torre mirador, entre otros proyectos.

El acto anual de comunicación ha sido organizado por la Dirección General de Fondos Europeos del Ministerio de Hacienda, con la colaboración de los ayuntamientos de El Puerto de Santa María y de Chiclana de la Frontera, la Junta de Andalucía y el patrocinio de la Diputación de Cádiz.

IGUALDAD

Nuevo curso de Corresponsables El Puerto para el 7 de mayo

EL PUERTO | El Ayuntamiento de El Puerto informa de las fechas del Curso de Corresponsabilidad dirigido a hombres, que se iniciará el 7 de mayo; en horario de tarde: de 17.00 a 19.00 horas, en el Centro Cívico Augusto Tolón. Muy importante, destacar que el curso tendrá certificación oficial para puntuar en bolsas de empleo, procesos selectivos y oposiciones. Un valor añadido para apuntarse a esta formación.

Con una duración de 20 horas lectivas está incluido dentro del programa Corresponsables El Puerto. La presentación de solicitudes continúa abierta hasta el 5 de mayo.

El objetivo de la actividad formativa es profundizar en la corresponsabilidad y en el desempeño de los cuidados en el ámbito familiar y reflexionar sobre el rol parental de los hombres en la crianza de sus hijos, en la educación o en la expresión de sus emociones, entre otros muchos aspectos.

Ya se pueden presentar las solicitudes presencialmente en las dependencias de Calle Nevería 9 o bien mediante email al correo elpuertocorresponsable@elpuertodesantamaria.es

La actuación está englobada dentro del Proyecto El Puerto Corresponsable dentro del Marco del Plan Corresponsables para el año 2023, subvencionado por la Consejería de Igualdad, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía y financiado por el Ministerio de Igualdad.

TU PERIÓDICO
viva el puerto
'GRATIS'

Date de alta 

ALTA

+

NOMBRE DE LA LOCALIDAD

al 613 095 924

SUCESOS Varias personas del entorno familiar fueron puestas en libertad tras declarar

Cuatro detenidos en El Puerto como presuntos autores de blanqueo de capitales por el narcotráfico

OTROS DELITOS También se les atribuyen delitos contra la ordenación del territorio y defraudación de fluido eléctrico **INCAUTACIONES** Se incautaron tres vehículos de alta gama, además de una embarcación de recreo

EL PUERTO | Agentes de la Policía Nacional han detenido en El Puerto de Santa María a cuatro personas, así como también han imputado a una empresa constructora de Málaga, por presuntos delitos de blanqueo de capitales procedentes del narcotráfico, además de atribuirles otros delitos contra la ordenación del territorio y defraudación de fluido eléctrico.

Según ha indicado la Policía Nacional en una nota, se han llevado a cabo tres registros domiciliarios y de una embarcación y han sido incautados tres vehículos de alta gama y una embarcación de recreo. Los detenidos son un conocido narcotraficante de la zona y tres miembros de su entorno familiar, acumulando el principal investigado un patrimonio próximo al millón de euros.

La investigación se inició a finales del año 2022 y en mayo de 2023, los investigadores detectaron la construcción de un chalet con piscina en suelo rústico en una zona de la ciudad con alta demanda de vivienda de lujo que pudo ser vinculada al principal investigado.



Registro de la Policía Nacional. VIVA

A raíz de este hallazgo, los agentes averiguaron que el investigado carecía de actividad laboral y por tanto de fuentes legales de ingresos. Esta aparente precariedad económica, que se ha demostrado ficticia, le permitió acceder a una vivienda de protección pública, en régimen de alquiler social, por la que se le reconoció el derecho a no abonar renta alguna.

Según ha explicado la Policía, la investigación, sin embargo, permitió revelar un enorme patrimonio cuyo valor ha sido estimado en

una cifra próxima al millón de euros, donde se integran varios inmuebles, vehículos y embarcaciones, la mayor parte de ellos titularizados por terceras personas de su entorno familiar.

La Policía ha indicado que el investigado empleaba estrategias de ocultación y distracción, gracias a las que introdujo en el circuito económico ganancias obtenidas con el tráfico de drogas y que fue transformando en bienes, gozando de un elevado nivel de vida.

Además del delito de blanqueo de capitales, se le

imputa la comisión de dos delitos contra la ordenación del territorio, por la construcción de dos chalés en terreno rústico. Una de estas viviendas, camuflada bajo una supuesta herencia familiar, fue construida en un diseminado rural fuera de ordenación y en ella se descubrió una conexión ilegal al suministro eléctrico que motivó la imputación por la defraudación de fluido eléctrico.

Por su parte, las personas de su entorno familiar detenidas por su participación como testaferros fueron puestas en libertad tras declarar en dependencias policiales, mientras que el principal investigado pasó a disposición judicial, donde fue decretada su puesta en libertad provisional sujeta a medidas cautelares.

Finalmente, según ha señalado la Policía, los investigadores han solicitado a la autoridad judicial el decomiso y embargo preventivo de vehículos, embarcaciones, cuentas bancarias y bienes inmuebles con un valor próximo a los 2,5 millones de euros. La investigación permanece abierta, por lo que no se descartan nuevas detenciones.

SENTENCIA Tribunal Europeo Dchos. Humanos

Ecologistas en Acción denuncia ante la justicia a Beardo

MOTIVOS Incumplir "la obligación legal que tiene de aprobar e implementar un plan municipal de acción climática"



Ecologistas ante el Ayuntamiento. VIVA

EL PUERTO | Desde Ecologistas afirman que "la reciente sentencia del Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) representa un claro espaldarazo a la acción de la ciudadanía para denunciar a los gobiernos por su inacción climática". Según explican, "la Asociación Klima-Seniorinnen, formada por un grupo de mujeres mayores suizas, ha logrado una victoria histórica en el TEDH". Añaden que "esta sentencia marca un hito significativo en la lucha contra el cambio climático, no solo para Suiza sino también para todos los países europeos que nos enfrentamos a desafíos similares".

Por ello Ecologistas en Acción ha iniciado una campaña de denuncias a ayuntamientos para que "respondan por su inacción climática, ya que el 13 de octubre de 2022 finalizó el plazo límite para poner en marcha sus

planes locales, y muchos no los han iniciado". En el caso de El Puerto, Ecologistas en Acción "ha solicitado reiteradamente al alcalde que inicie los trámites para la elaboración, aprobación y ejecución del preceptivo plan, sin que se haya dignado a contestarnos. Incluso le hemos facilitado una guía elaborada por Ecologistas en Acción para realizar dicho plan; no nos lo ha agradecido".

Denuncian que "esta inacción climática es una auténtica irresponsabilidad; en vez de dedicarse a organizar cabalgatas y charangas, el alcalde debería cumplir con la Ley autonómica 8/2018 de Cambio Climático, que obliga a contar con planes municipales de acción climática para frenar el calentamiento global. El ayuntamiento lleva año y medio de retraso en su elaboración y aprobación".

Alianda

CON JUAN GARRIDO

Toda la actualidad del mundo **Flamenco**



7
siete
ANDALUCIA TV



7tvandalucia.es

El Puerto**EMPLEO** El proceso selectivo deberá finalizar antes del 31 de diciembre de 2024

Nuevos pasos para reducir la temporalidad en el empleo público

ANUNCIO Se ha publicado la lista provisional de admitidos

EL PUERTO | El Ayuntamiento de El Puerto informa que ya está publicada la lista provisional de admitidos y excluidos en el proceso extraordinario de estabilización del empleo público temporal que se está llevando a cabo para proveer en propiedad las plazas de funcionarios y los puestos de trabajo de carácter laboral, correspondientes a la Oferta de Empleo Público del año 2022.

“El mayor reto en materia de estabilización de plazas temporales al que la administración local se haya enfrentado en las últimas décadas”, destaca el teniente de alcalde delegado de Gran Ciudad, Función Pública y Organización Municipal del Ayuntamiento de El Puerto.

Lo que se busca con este

Foto de archivo de Empleo Público de Estabilización. **VIVA**

proceso es reducir la temporalidad en el empleo público, que proceden de la cobertura de plazas de naturaleza estructural, referidas a plazas incluidas en los procesos de estabilización del empleo de larga duración.

Javier Bello informa a las personas aspirantes que

podrán acceder al tablón de edictos de la Sede Electrónica Municipal en www.elpuertodesantamaria.es para comprobar el estado de su solicitud. Igualmente se publicarán en el Boletín Oficial de la Provincia de Cádiz. Se concede ahora un plazo de cinco días hábiles para sub-

sanación, a contar desde el día siguiente a la publicación correspondiente en el Boletín Oficial de la Provincia de Cádiz.

Un nuevo paso en esta oferta en la que la resolución de los procesos selectivos deberá finalizar antes del 31 de diciembre de 2024.

Cabe recordar que la convocatoria incluye 64 plazas: 58 de ellas a concurso de méritos, evaluando tanto los méritos profesionales como formativos, y otras 6 plazas que llevarán a cabo un proceso selectivo distinto, que se realizará mediante concurso oposición, con la consideración de que la fase de oposición supondrá el 60% de la puntuación total, siendo la del concurso el 40% restante.

COMERCIO

Calleja comienza a reunirse con las diferentes asociaciones de comerciantes

EL PUERTO | El teniente de alcalde de Comercio, David Calleja, ha comenzado a reunirse con las asociaciones de comerciantes de cara a trabajar en la creación de una gran Asociación que recoja a todas. El edil considera muy interesante la unificación de cara a la puesta en marcha por la Concejalía de proyectos conjuntos, sin perjuicio de que desde el área municipal se afronten también por separado en diferentes puntos, como Crevillet, el centro o Valdelagrana, o se colabore en campañas comerciales conjuntas con las asociaciones que engloban a las distintas zonas portuenses. Calleja ha mantenido un encuentro con el secretario de la Asociación de Comerciantes de Crevillet, José Álvarez.

INTERNACIONAL

El Puerto con Palestina' se une a la convocatoria estatal de apoyo al pueblo palestino

EL PUERTO | El Puerto se ha unido a la convocatoria estatal de 96 movilizaciones, 17 en la provincia de Cádiz, con el lema “PAREMOS EL GENOCIDIO EN PALESTINA. FIN AL COMERCIO DE ARMAS Y A LAS RELACIONES CON ISRAEL”.

En la Playa de la Puntilla más de doscientas personas se han congregado para expresar “el horror ante la continua masacre de civiles palestinos, que se acerca a las 40.000 víctimas, más de 15.000 niños y niñas”.

“Exigimos el reconocimiento del estado de Palestina, el fin del apartheid, acabar con la venta de armas y tecnologías militares y policiales a Israel, y que se deje de criminalizar a los movimientos de solidaridad con Palestina”, concluyen.

MANTENIMIENTO Puesta a punto

APEMSA acomete otra limpieza en La Noria

Trabajos de limpieza en La Noria. **VIVA**

EL PUERTO | APEMSA, a través de su subcontrata de mantenimiento de las redes de alcantarillado, Aguas de Las Galeras, ha llevado a cabo tareas de limpieza y mantenimiento en la Estación de Bombeo de Aguas Residuales situada en la Plaza de La Noria, trabajos que están encuadrados dentro del plan preventivo anual.

A esta EBAR llegan las aguas residuales de un tercio del municipio para su bombeo a la depuradora de Las Galeras. En estas actuaciones participa una empresa especializada en trabajos subacuáticos, que han colocado en su posición una bomba

que se ha puesto a punto y han extraído una de las dos que estaban actualmente operativas. También se ha usado un camión dotado de cuchara bivalva para extracción de residuos de la cantara, con ayuda de los buzos. En total, se han extraído 6 toneladas de residuos entre papel, toallitas higiénicas, bastoncillos etc. Los trabajos se han realizado con todas las garantías de seguridad para los trabajadores. Con estas dos actuaciones se deja preparada esta instalación para un adecuado funcionamiento sin incidencias durante el verano y primeras lluvias de otoño.

BIENESTAR SOCIAL El PSOE ha solicitado ayuda por escrito a la Junta de Andalucía

Ángel González denuncia el abandono que sufre el albergue municipal

RESPUESTA “Desde el 1 de enero, las personas albergadas en el Centro de Emergencia Social se encuentran sin gestión ni atención municipal”El Centro de Emergencia Social. **VIVA**

EL PUERTO | El portavoz y secretario local del PSOE, Ángel M.³ González, ha denunciado “el abandono que sigue sufriendo el albergue municipal por parte del Partido Popular de El Puerto”, lamentando que “ni la concejala Carmen Lara, ni el alcalde Germán Beardo, ni el delegado de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de An-

dalucía en Cádiz, Alfonso Candón, han movido aún un dedo para solucionar la problemática allí creada”.

El PSOE recuerda que “desde el 1 de enero, las personas albergadas en el Centro de Emergencia Social se encuentran sin gestión ni atención municipal, una cuestión conocida por el alcalde, quien no ha sido capaz de hacer nada, a pe-

sar de que se trata de un asunto de derechos humanos, con la particularidad de que allí se encuentran menores y personas con discapacidad”.

Desde que el PSOE “tuvo conocimiento de la situación, han planteado diferentes propuestas de solución sin que por parte de Beardo se haya aceptado ninguna. Asimismo, ante la clara intención del gobierno del PP de cerrar el centro sin ofrecer alternativas consensuadas a las familias allí alojadas, Ángel M.³ González, remitió una carta el pasado 19 de marzo a Alfonso Candón”.

Dicha misiva, en la que se le solicita que desde la Junta de Andalucía interceda para que las familias allí alojadas no sigan en una situación tan precaria y para que la ciudad no pierda este recurso, aún no ha obtenido respuesta alguna por

parte del delegado, “quien tampoco parece interesado en la situación de estas personas y en el futuro del Centro de Emergencia Social, el cual inauguró el propio Candón en 2014 siendo alcalde de El Puerto”, ha recordado González.

El portavoz socialista considera que “es muy grave la indolencia del PP en un asunto como éste, que roza el límite de los derechos humanos. Un PP que se viene oponiendo a cualquier solución que hemos propuesto, desde el uso del Fondo Contingencia Social del Ayuntamiento para una solución de emergencia mientras no se licita el servicio, hasta la propuesta para que la Diputación Provincial colabore con el Ayuntamiento. Y según parece, tampoco desde la Junta de Andalucía están muy interesados en dar una solución”.

CULTURA Dentro de la serie 'Encuentros con la Literatura'

García López habló sobre "Erich von Stroheim en Charles Baudelaire"

CITA El próximo encuentro será el 16 de mayo, con la participación del poeta y novelista Ramón Mayrata

EL PUERTO | La Concejalía de Cultura, que dirige Enrique Iglesias, organizó la segunda de las citas literarias que, bajo el título "Encuentros con la Literatura", ha programado esta primavera y que trae a El Puerto de Santa María a destacados escritores como José Ramón Ripoll, José María García López y Ramón Mayrata para reflexionar sobre el diálogo y la influencia entre las distintas artes y su reflejo en la literatura.

La antigua Sala de Audiencias del Palacio de Araniñar (Plaza Alfonso X "El Sabio", 9), que hoy forma parte del Centro de Interpretación "El Puerto de los Cargadores a Indias", acogió el evento, que comenzó con unas palabras del edil en las que señaló que el ciclo quiere "reflexionar sobre la creación literaria, algunas de sus figuras más destacadas o el diálogo y la influencia entre las distintas artes y su reflejo en la literatura, entre otras cuestiones". Iglesias apuntó que esta cita mensual con las letras nace con vocación de continuidad y se refirió a la trayectoria de José María García López, a quien calificó como "un muy querido colaborador de esta Concejalía", agradeciéndole "no sólo su participación en es-



Momentos de la conferencia. VIVA

tos Encuentros sino, también, su implicación con la cultura en nuestra ciudad".

José María García López explicó que Erich von Stroheim (1885-1957) fue un actor y cineasta austríaco nacionalizado estadounidense que realizó películas como "Avaricia" (1923), sobre cuyo argumento disertó, deteniéndose de manera especial, en el caso de Charles Baudelaire (1821-1867), en su conocido libro "Las flores del mal". Precisamente, el ponente destacó el rasgo común que presentan la obra

del cineasta y del escritor en su atracción por el mal. García López dijo igualmente que el poeta francés poesía una vocación de imagen, mostrando sus versos rasgos visuales, y que en él hay unos avances que tienen que ver con el dinamismo del cine.

El próximo "Encuentro con la Literatura" será también en Araniñar, el jueves 16 de mayo, con la participación del poeta y novelista Ramón Mayrata, quien disertará sobre "Cervantes y la magia".

DÍA DEL LIBRO Poesía y música

"Criaturas del momento", de Rafael Espejo, y concierto de "Aljamía"



Rafael Espejo. VIVA

EL PUERTO | El poeta Rafael Espejo presentó en la Sala Stardust (Plaza de las Galeras Reales, 4) su libro de poemas "Criaturas del momento" (Pre-Textos), obra que le ha valido el III Premio Internacional de Poesía Francisco Brines 2023. El autor cordobés, residente en Algodonales, disertaba sobre su trabajo en el marco de las actividades que la Concejalía de Cultura ha programado con motivo del Día del Libro.

En "Criaturas del momento", el poeta concentra una visión del mundo donde gozo y melancolía son uno y lo mismo. Espejo explicó que el libro no supone una ruptura con su poesía anterior y que en este volumen no hay un hilo discursivo, pues coexisten temas diferentes, casi irreconciliables, con diversos tonos, motivo por el que dividió el trabajo en cinco partes. Con este poemario Rafael Espejo, nacido en 1975 en Palma del Río, licenciado en Filología Hispánica por la Universidad de Granada y Máster en Gestión Cultural por la de Granada y Sevilla, continúa una laureada trayectoria, que in-

cluye "Círculo vicioso" (Premio Federico García Lorca, 1995), "El vino de los amantes" (Premio Hiperión, 2001), "Nos han dejado solos" (Premio Emilio Prados, 2008) o "Hierba en los tejados" (Premio Ojo Crítico de RNE, 2015). Espejo, que ejerce como profesor de escritura creativa, lector editorial, articulista de opinión en prensa y crítico literario en revistas especializadas, tiene parte de su obra traducida al inglés, francés, portugués, árabe e italiano.

Al acto le sucedió un concierto recital al piano de David Montañés, con "Aljamía", proyecto radical que emerge de la resonancia de la lírica milenaria del romance andalusí, una conexión vibrante con los templos ancestrales de la lírica chamánica transcrita por él y evocada con su piano mágico. Montañés, licenciado en Composición y Máster en Composición Electroacústica, ha actuado como pianista en toda España y en Buenos Aires y su obra se interpreta en varios países. Autor de tres discos, deleitó al público concentrado en Stardust.

DÍA DEL LIBRO

El público infantil se vuelca con el cuentacuentos



Cuentacuentos. VIVA

EL PUERTO | El cuentacuentos infantil titulado Un libro, un viaje, a cargo del cuentista sevillano Diego Magdaleno, gran conocido de ferias del libro y festivales de narración, brilló con luz propia y deleitó este martes al público más menudo que abarrotó la Biblioteca Pública Municipal María Teresa León dentro de los actos dedicados al Día del Libro en El Puerto de Santa María. El miércoles, de entre la diversa programación por la efeméride que conmemora a Shakespeare y Cervantes, en la Biblioteca Poeta Rafael Esteban Poulet, repitió Diego Magdaleno con un cuentacuentos infantil de titulado De cuento en cuento, en un evento gratuito organizado por la concejalía de Cultura de dentro del Programa dedicado al Día del Libro. También, en el mismo lugar, hubo un encuentro de los Clubes de Lectura bajo el epígrafe "Virginia Woolf: una habitación propia... para la lectura".



Sabores y vistas infinitas



Escanea este QR para obtener más información



El Puerto**DÍA DEL LIBRO** El cómic es un género en alza

El talento femenino en el cómic por el Día del Libro

EXPOSICIÓN Abierta al público hasta el 22 de mayo**MARINA MARTÍNEZ**

EL PUERTO | En El Puerto, el cómic ha sido el gran protagonista de la programación este pasado martes, por el Día del Libro. Un género en alza que atrae tanto a niños como adultos y fomenta la lectura entre los más jóvenes, donde la mujer ha ganado terreno como ilustradora en un mundo hasta hace muy poco dominado por hombres. Con el objetivo de destacar el papel de las mujeres en las artes gráficas, surge la exposición 'Gráficas'; un encuentro de creadoras y autoras del cómic, que estará abierta al público hasta el 22 de mayo en la biblioteca María Teresa



Una viñeta de un cómic con protagonista femenina. VIVA

León. La muestra cuenta con la participación de 16 mujeres de diferentes puntos de España, incluyendo a la jerezana Ana Müshell y la algecireña Quan Zoud. La exposición ofrece una oportunidad

única para explorar sus obras y rendir homenaje a su contribución al mundo del cómic.

El cómic atrae a un público diverso y despierta interés, en especial, a los amantes del manga.

TECNOLOGÍA

El Puerto apuesta por la renovación tecnológica

EL PUERTO | El teniente de alcalde de Innovación, Comunicación y Administración Electrónica, Javier Bello, señala que el Ayuntamiento de El Puerto ha concluido la licitación para contratar la compra de equipos informáticos para la renovación tecnológica de los distintos puestos de trabajo.

El Ayuntamiento adjudica el contrato a Herbecon Systems S.L. por un importe de 42.835 euros.

Cabe destacar además que esta inversión facilitará la movilidad, el acceso a la información y la atención ciudadana de los empleados municipales, quienes dispondrán de sistemas robustos y tolerantes a fallos, incluyendo el mantenimiento de los servicios ante la falta de suministro eléctrico o la posibilidad del trabajo de forma telemática.

CULTURA

'El poemario de Mario' y 'Silencio y Pañuelo', en Aranibar



EL PUERTO | El Palacio de Aranibar acoge este sábado 27 a las 12:00 horas las presentaciones de los libros "El poemario de Mario", de Pilar Vallecillo Capote (texto) y Manuela Callealta Sara (ilustraciones), a quienes presentará Belén Tejada, y de "Silencio y Pañuelo", de Pilar Vallecillo, que será presentada por Antonio Aguayo. El teniente de alcalde de Cultura invita a disfrutar de este acto, que cuentan con la colaboración de la Concejalía, en una cita con entrada libre hasta completar aforo.

TOROS

Capdevila, a un paso de la Final del Circuito de Novilladas de Andalucía

EL PUERTO | Este sábado 27 de abril, Gonzalo Capdevila, novillero con caballos de El Puerto de Santa María, vuelve a la arena como semifinalista del Circuito de Novilladas de Andalucía 2024, tras su rotundo triunfo en la primera novillada clasificatoria.

Ahora será en Úbeda, junto a Sergio Domínguez 'El Mella' y Mariscal Ruiz. Los tres novilleros se enfrentarán a reses de Buena Vista en la plaza de toros de San Nicasio, a las 18.00 horas. Gonzalo Capdevila ha entrenado a fuego en la Plaza Real de El Puerto, su tierra, para darlo todo, con el único objetivo de erigirse de nuevo como triunfador de la novillada, ganándose así la clasificación para la Gran Final en Sevilla el 12 de mayo.

JUVENTUD Concurso de baile y actividades

La cultura K-Pop y la cultura asiática llegan a El Puerto

DIVERSIÓN En la Sala de la Juventud el 4 de mayo

K-pop. VIVA

EL PUERTO | La Sala de la Juventud de El Puerto (calle Valdés, 3), acogerá el sábado, 4 de mayo, de 12:00 a 21:00 horas, una divertida jornada de K - Pop en la que se podrá disfrutar de un concurso de baile y diversas actividades, además de un escenario libre.

La actividad la organiza la Asociación Sala de la Juventud con la colaboración

de la Concejalía.

Las personas interesadas pueden inscribirse hasta el domingo 28 de abril a las 00:00 horas de la noche en el correo electrónico a jsalajuventud@gmail.com, donde también se pueden dirigir las consultas que estimen conveniente.

La fecha límite de entrega de audios o cambios es hasta el día 1 de mayo.

ELECCIONES Accesible tanto desde ordenadores como en dispositivos móviles

Ya se puede consultar el censo electoral para las Elecciones Europeas en la web municipal

FÁCIL Desde la dirección www.elpuertodesantamaria.es/elecciones, el ciudadano puede comprobar la mesa que le corresponde

Una web a disposición de los ciudadanos que quieren consultarlo. VIVA

EL PUERTO | El Ayuntamiento de El Puerto ha activado la plataforma desarrollada por su empresa tecnológica municipal, El Puerto Global, para que la ciudadanía pueda consultar al momento el colegio y la mesa electoral donde pueden ejercer su derecho al voto en las Elecciones al Parlamento Europeo del domingo 9 de junio. Pueden votar todos los ciudadanos españoles residentes en España o en el extranjero, así como

los ciudadanos de otros países de la UE residentes en España.

Al coincidir esta jornada electoral con el domingo de Feria, es importante destacar que las personas que tengan como colegio electoral el Instituto de Las Banderas podrán ejercer su derecho a voto en el colegio de La Florida. El acceso a la consulta es a través del siguiente enlace <https://www.elpuertodesantamaria.es/elecciones>

El teniente de alcalde de Estadística, Javier Bello, señala que la plataforma está accesible tanto desde ordenadores como de dispositivos móviles, y además de ofrecer la información del colegio electoral, facilita la localización a través de Google Maps.

El edil de Estadística anima a los electores a informarse "para poder ejercer su derecho al voto sin ningún problema", indicando que es

"especialmente importante que esta comprobación la hagan todas las personas mayores de edad que se hayan empadronado en El Puerto de Santa María desde enero del presente año".

El edil señala que "si al realizar la consulta comprobar que no se encuentran dados de alta en el censo, deberán acudir a la O.A.C con su DNI para incorporar sus datos en la reclamación que realizará el Ayuntamiento a la Oficina del Censo Electoral, con objeto de que se incluya en las listas del censo y pueda ejercer su derecho al voto".

El plazo para presentar la reclamación es hasta el 29 de abril. Cualquier persona que desee realizar una consulta o reclamación en la OAC puede hacerlo hasta este viernes 26, en horario de 09:00-13:00 y de 17:00-20:00 y el sábado 27, domingo 28 y lunes 29 de 10:00 a 13:00.

El Puerto

SOLIDARIDAD Permanecerá hasta el 30 de mayo

En marcha el Mercadillo Flamenco Solidario de Mujeres con Cáncer Bahía

RECAUDACIÓN La totalidad se destina a financiar los servicios y actividades de la Asociación



Mercadillo Flamenco Solidario de la Asociación de Mujeres con Cáncer Bahía. VIVA

EL PUERTO | El teniente de alcalde de Comercio, David Calleja, ha visitado el Mercadillo Flamenco Solidario que la Asociación de Mujeres con Cáncer Bahía ha instalado en Luna, 36, donde permanecerá hasta el 30 de mayo.

Las personas interesadas pueden adquirir vestidos, mantoncillos, flores, peinetas, collares y todo tipo de complementos, colaborando con la labor de la entidad, en una iniciativa cuyo horario comprende de martes a viernes de 10:30 a 13:30 y de 18:00 a 20:30 horas y los sábados de 10:30 a 14:00 ho-

ras. La presidenta de la Asociación de Mujeres con Cáncer Bahía, Yolanda Beláustegi, quien ha agradecido la colaboración del edil en la difusión de la iniciativa y la disponibilidad que siempre muestra para con la Asociación, señala que "llevan 6 años con este programa e invita a los ciudadanos a acercarse al establecimiento tanto para comprar como para efectuar sus donaciones, abiertas a todo lo relacionado con la indumentaria flamenca".

Beláustegi recalca que la totalidad de la recaudación se destinará a financiar

los servicios y actividades de la Asociación, entre las que se encuentra la fisioterapia, psicología, yoga, pilates y actividades de rehabilitación.

Desde la entidad indican que este programa permite también conceder más visibilidad al proceso de la enfermedad y facilita el contacto con los ciudadanos, además de incorporar un componente ecológico relacionado con el reciclaje y de favorecer que economías más débiles accedan a estas prendas y complementos.

La Asociación agradece todas las donaciones recibidas.

FIESTAS Obra de José Luis Lacasta, Laksta

Presentado el cartel del Corpus Christi



El Puerto ya tiene su cartel para el Corpus Christi. VIVA

EL PUERTO | El alcalde de El Puerto de Santa María, Germán Beardo, acompañado del teniente de alcalde de Fiestas, David Calleja, ha presentado el cartel anunciador de la festividad del Corpus Christi 2024, obra de José Luis Lacasta, conocido artísticamente como Laksta, junto al párroco de la Basílica de Nuestra Señora de los Milagros, D. Antonio Sebastián Sabido Salguero.

El cartel, con una temática muy ligada al simbolismo católico, fue destacado por Germán Beardo "como la mejor carta de presentación que puede tener El Puerto para celebrar esta tradición a la que se suman miles de fieles". La obra en sí representa un cáliz semi-

transparente de color rojo, con un poco de vino en su interior, junto con el haz de espigas de trigo como representaciones profundas de la Eucaristía y la presencia real de Cristo en el Sacramento. En palabras de su autor, "al descomponer la palabra Corpus y representar la letra O como una gran luna llena, quería enfatizar la plenitud y el misterio de la presencia de Cristo en la Eucaristía, elementos esenciales de la fe católica". La presencia de la fachada de la Iglesia Mayor Prioral en el fondo del cartel culmina un cartel de muchos quilates.

José Luis Lacasta, Laksta, es un artista que reside en El Puerto de Santa María desde hace 25 años.

DÍA DEL LIBRO

Las Esclavas celebra el Día del Libro con participación del alumnado



Las Esclavas por el Día del Libro. VIVA

EL PUERTO | El Colegio Las Esclavas celebró el Día del Libro con gran participación del alumnado, contando con diferentes iniciativas entre las que destacaron, el recital de poesía en plena calle Luna a las puertas del colegio, amenizado con una actuación de viola por parte Claudia Góngora, alumna de 5º de primaria o el taller de marcapáginas en todas las clases. También le dieron chispa a la lectura con el intercambio del Libro secreto en los cursos de 3º y 4º de secundaria y se ha presentado la Revista Portuense Generación 3.0, producto final del proyecto de 4º de ESO enmarcado dentro de la metodología ABP llevada a cabo en el centro. No podían faltar los cuentos en infantil, actividad que siempre les entusiasma y les hace viajar sin maleta, así como ratos de lectura recreativa en los cursos superiores.

MAYORES Su ruta a pie se ha sumado a la efeméride del 23 de abril

Los mayores celebran el Día del Libro con una caminata saludable por la biblioteca y el archivo municipal

EL PUERTO | Como todos los martes del mes de abril los mayores de El Puerto han disfrutado de una de sus caminatas saludables, con un trayecto muy particular para celebrar el día internacional del libro.

Organizada por la Concejala de Servicios Socia-

les, su ruta a pie se ha sumado a la efeméride del 23 de abril y no sólo ha mejorado su calidad de vida sino el conocimiento de los distintos espacios culturales de la ciudad.

Un recorrido de unos 90 minutos haciendo la "ruta del día del libro" en home-

naje a Cervantes, con un interesante trayecto por la biblioteca y el archivo municipal, en el centro histórico. Hora y media de excelente convivencia entre pasos, libros e historia de El Puerto.

El próximo martes 30 de abril volverán a caminar y

lo harán por la Ruta por los Patios Portuenses, con punto de encuentro en la Iglesia Mayor a las 9:30 horas y una duración aproximada de dos horas; dando continuidad a este proyecto del programa de 'Nuestros Mayores Activos'.

La edil Carmen Lara recuerda que no es necesaria una inscripción previa para estas rutas, y quien desee más información puede ponerse en contacto con la organización en el teléfono 696 995 322, en horario de 11:30 a 13:30 horas todos los martes.



Los mayores salen a pasar cada martes. VIVA

La Pasión en El Puerto

FALTAN 352 DÍAS
PARA EL DOMINGO DE RAMOS

MÚSICA

Maestro Dueñas
tocará tras el palio
de los Dolores

Tras más de 15 años, la Banda de Música Maestro Dueñas volverá sonar en la tarde del Jueves Santo portuense tras el palio de María Santísima de los Dolores, de la Hermandad del Nazareno, el pasado viernes se firmó el contrato por el que la formación acompañará con sus sones a la hermandad en los próximos años 2025 y 2026.



Ale Iñigo

El domingo se celebrará el primer Pregón de las Glorias portuenses

CITA Será a partir de las 12.00 horas en la Capilla de las Hermanas Carmelitas y estará a cargo de Jesús Andrades

EL PUERTO | Este domingo, 28 de abril, se celebra el primer pregón de las Glorias portuenses, organizado por el Consejo Local de Hermandades y Cofradías de El Puerto de Santa María, será a partir de las 12.00 horas en la Capilla del colegio de las Hermanas Carmelitas.

La persona encargada de realizar el pregón será el cofrade portuense Jesús Andrades García.

La persona encargada de presentar al pregonero será el cofrade Raúl Martín-Murga Ramírez.

Colaboraciones

Durante el pregón se contará con las siguientes colaboraciones musicales del Quinteto de Metales Rosariúm, la Asociación Musical Santísimo Cristo del Amor y Roció Jiménez Espinar, can-



Altar mayor de la Capilla del colegio de las Hermanas Carmelitas. VIVA

taora de sevillanas, que estará a su vez acompañada a la guitarra, por Esperanza

Verá Parejo y al pito y tambor Rociero por Elena Prats Silva.

Vuelve con mucha ilusión la Cruz de Mayo de los madrileños

EL PUERTO | Los jóvenes de la Cruz de la Barriada Los Madrileños vuelven a tener su tradicional cita como la tuvieron cada mes de Mayo. Con la ilusión puesta en volver a ver la presencia de un paso en las calles del barrio, tras unos años sin salir se recupera la estampa de su Cruz en 2024.

El ensayo será el próximo Domingo 28 de Abril a

las 11:30, dicha cita se llevará a cabo en el almacén del paso de la calle Río Tajo, frente al número 22.

Una oportunidad para todos aquellos cofrades que quieran participar en una salida preciosa, en un barrio donde hace mucha falta la presencia de los jóvenes. SE DEBERA ACUDIR CON EL CALZADO BLANCO DE SALIDA.

Novena de mayo a la Virgen de los Milagros



Simpecado de la Virgen de los Milagros. VIVA

EL PUERTO | La Archicofradía y Esclavitud de la Virgen de los Milagros celebrará su Novena, en honor a Patrona de El Puerto, del 1 al 9 de mayo a comenzará a las 19.30 horas con el rezo del Santo Rosario y a partir de las 20.00 horas en la Basílica. Este año, como novedad, los Diáconos del Arciprestazgo de El Puerto-Rota serán los encargados de predicar durante las misas.

Rosario público

El sábado 4 de mayo, se llevará a cabo un Rosario público por las calles de la feligresía, acompañando el Bendito Simpecado de la Virgen. Se informa a los hermanos que Pueden participar en el mismo portando una vela, que tendrá un importe de a 3€. La reserva de velas se realizará por orden de solicitud durante los días 1, 2 y 3 de mayo, tras la novena.

Igualá y detalles del Sagrado Corazón



Vuelve el Corazón de María. VIVA.

EL PUERTO | El Apostolado de la Oración de la Parroquia de San Francisco de El Puerto de Santa María, prepara la salida procesional de la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús el próximo 22 de junio. Para ello convocan a todos sus costaleros a la Igualá, que tendrá lugar el próximo día 17 de mayo, a las 21:00 horas en la Parroquia de San Francisco.

El equipo de capataces son Manuel Rascón Fernández capataz general, quien ha Javier Vaca Velázquez y Manuel Monje Virues de Segovia como capataces el paso del Corazón de Jesús.

Este año volverá a procesionar el paso del Inmaculado Corazón de María, cuyo capataz será Antonio Manuel Mateos.

El acompañamiento musical estará a cargo de la Agrupación Musical Estrella de Dos Hermanas.



EL PUERTO | La imagen de María Santísima de las Nieves se trasladó el pasado viernes al Monasterio del Espíritu Santo con motivo del Vía Lucis de Pascua organizado por el Consejo Local de Hermandades.



La Olla con Ruedas

guisos caseros para llevar

¿Sin tiempo para cocinar?
¡Llévate nuestros platos!

Abierto todos los días de 12 a 15:30h

calle Revolera, 9
Puerto de Santa María

956 05 04 08 www.laollaconruedas.es

CONVENTO de las Concepcionistas

C/LARGA, 144
TLF. 956 853 754
EL PTO. STA. M^a



VENTA DE TARTAS Y DULCES ARTESANALES

Magdalenas, nevaditos, pastas, roscos, sultanas de coco, tortas de polvorón, pestiños, tartas, bizcochos...

COLEGIOS Costa Oeste, Carmelitas, Sericicola, Safa San Luis, Javier de Uriarte, El Centro Inglés, Grazaema, Marqués de Santa Cruz y Guadalete

Gran éxito de la Olimpiada Escolar que reunió a nueve colegios de la ciudad

PARTICIPACIÓN _ Cerca de 450 alumnos de distintos centros escolares formaron parte de las dos jornadas convocadas **ACTIVIDAD** _ Estuvo enmarcada en los XXXIX Juegos Deportivos Municipales de El Puerto



EL PUERTO | El concejal de Juventud y Deportes, José Ignacio González Nieto, ha señalado que la Ciudad Deportiva de El Puerto de Santa María ha acogido los

pasados días martes 23 y el miércoles 24 la Olimpiada Escolar, enmarcada dentro de los XXXIX Juegos Deportivos Municipales, organizados por la Concejalía.

La cita, que se ha extendido a los niveles de Primaria y Secundaria de los colegios, ha incluido desde benjamines a cadetes.

En esta ocasión se ha

contado con la participación de 9 centros escolares de la ciudad que sumaron un total de 448 alumnos que participaron. Los colegios participantes fueron

Costa Oeste, Hermanas Carmelitas, Sericicola, Safa San Luis, IES Javier de Uriarte, El Centro Inglés, Grazaema, Marqués de Santa Cruz y Guadalete.

Un notable éxito para el deporte de la ciudad que anima a responsables técnicos, políticos y profesorado a seguir trabajando en años posteriores.

Siente Cádiz

Análisis y debate
Para sentir la **Provincia de Cádiz**
como un proyecto en común

Presenta
Ana Huguet



7
siete

Todos los **JUEVES** a las **21:00 h.**

7tvandalucia.es



ACOGIDA **Iniciativa solidaria****“Zancadas que acercan” para visibilizar el acogimiento familiar y la adopción****CITA** En el Parque Metropolitano Marismas de Los Toruños

Acto de presentación. VIVA

EL PUERTO | Bajo el lema “Zancadas que acercan”, se ha presentado la I carrera Popular por el Acogimiento Familiar y la Adopción, organizada por el Servicio de Gestión para la Adopción y el Acogimiento Familiar (SAAF), y gestionada por la Asociación Andaluza de Centros Católicos de Ayuda al Menor (AC-CAM), que se celebrará el próximo sábado 25 de mayo en el Parque Metropolitano Marismas de Los Toruños y Pinar de la Algaída de El Puerto de Santa María, a las 10,00 horas. El delegado territorial de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía en Cádiz, Alfonso Candón, la vicepresidenta de la Asociación, Virginia Artacho y algunos representantes de las

empresas colaboradoras, participaron en el acto de presentación.

El delegado territorial ha animado a la población a inscribirse y ha agradecido a los patrocinadores su participación en esta iniciativa para hacer posible que esta carrera se a una realidad, sin olvidar la colaboración de la Junta de Andalucía, como no puede ser de otra manera”.

Esta iniciativa es resultado de la colaboración de distintas entidades y patrocinadores.

Desde la organización se recuerda que los/as participantes de este evento lúdico-deportivo, pueden inscribirse en la web <https://www.runnink.com/evento/i-carrera-popular-por-el-acogimiento-familiar-y-la-adopcion/29>

SOCIAL **El Puerto de Santa María y Murcia****Una nueva vida para las velas de los barcos****RECICLAJE** Para crear bolsos, neceseres y maletas personalizables

Una de los productos fabricados con velas recicladas. VIVA

EL PUERTO | La Fundación Vela Clásica de España ha anunciado el lanzamiento de la nueva web de “EcoSail”, un emocionante proyecto destinado a dar una segunda vida a las velas de barco. Este innovador proyecto tiene como objetivo reciclar las velas usadas para crear bolsos, neceseres y maletas personalizables. Cada artículo será único, reflejando la esencia de la navegación y el compromiso con la sostenibilidad. Con “EcoSail”, la Fundación promueve la reutilización de materiales náuticos y contribuye activamente a la reducción de residuos.

La Fundación se une a diferentes organizaciones sociales ubicadas en Murcia y en El Puerto de Santa María

en un esfuerzo colaborativo para dar vida al proyecto “EcoSail”. Mientras unas se encargan del corte y lavado de las velas, otras se dedican a la confección de los productos finales. Bajo el nombre de “EcoSail”, esta iniciativa representa un paso adelante en el compromiso de la Fundación con la sostenibilidad ambiental. Cada bolso, neceser o maleta elaborada con velas recicladas contribuye significativamente a la reducción de residuos y promueve un uso más concienciado de nuestros recursos naturales. Añadiendo la opción de Pre-Venta, evitando la sobreproducción de productos y contribuyendo a un consumo más sostenible y responsable.

JUDO**Este fin de semana el Club de Judo Tadeo compite en Navarra**

EL PUERTO | El próximo fin de semana, el Club de Judo Tadeo, competirá en la gran Final del Campeonato de España categoría Infantil y Cadete. Se celebra en el Palacio Navarra Arena de Pamplona. Este campeonato es el más fuerte de la temporada donde acuden los primeros clasificados de cada categoría y peso, más los tres primeros clasificados del Ranking Nacional.

El Club participa con el equipo Andaluz con tres deportistas, uno infantil y dos cadetes. Se trata de Mathehw Iglesias Rodríguez - 50 kg, 1º del Ranking Nacional y 2º de Andalucía; Jaime Pinto Neva - 55 kg, 1º de Andalucía y Darío Soriano Morón - 81 kg, 1º del Ranking nacional y 1º de Andalucía. El entrenador es Tadeo Díaz Ortega.

BALONCESTO**Baublock Gymnástica finaliza con una meritoria quinta posición**

EL PUERTO | El concejal de Juventud y Deportes, José Ignacio González Nieto, ha felicitado al Baublock Gymnástica, cuyo director deportivo es Eladio Vázquez, por la buena campaña protagonizada, que le permite alzarse con una meritoria quinta posición en la liga EBA.

El edil, que ha tenido la oportunidad de asistir a la mayoría de los encuentros, muestra su satisfacción ante el anuncio del club de que la empresa Baublock ha renovado su convenio con el conjunto portuense de cara a la temporada 2024-2025.

Desde la Gymnástica indican en un comunicado que “se da visibilidad al compromiso de la empresa en su apuesta decidida por el deporte y la fiabilidad de ambas entidades”.

BAILE**Triunfo portuense en el Campeonato Europeo de Baile Retro y Bailes Latinos**

EL PUERTO | María José Rodríguez y Rafael Domínguez se han alzado con el primer premio en el Campeonato Europeo de Baile Retro y Bailes Latinos, en la categoría de 60 a 68 años, disputado el 18 al 21 de abril en el pabellón deportivo “Valdeolleros”, en Córdoba. Han ganado en tres



modalidades, salsa, bachata y bailes caribeños, logrando también que alumnos de la escuela que regentan logran el segundo puesto en chacha-chá.

vivaelpuertoTODA LA **ACTUALIDAD**
EN UN SOLO CLICLa
nueva
web

www.vivaelpuerto.es

PROFESIONALES Un equipo formado por profesionales de psicología, criminología y pedagogía se encuentra en el entorno del Parque Calderón

El Puerto contará con un Punto Violeta durante los días de Motorada

INFORMACIÓN Las trabajadoras del Punto Violeta acudirán a los locales de ocio para informar de su presencia
GÓMEZ “Ojalá no se tenga que activar el protocolo, pues será señal de que no se ha producido ningún incidente”

EL PUERTO

La concejala de Igualdad del Ayuntamiento de El Puerto de Santa María informa que la Motorada 2024 contará con un Punto Violeta para prevenir las violencias machistas y las agresiones sexuales.

Desde ayer y hasta el sábado 27 de abril, un equipo formado por tres profesionales de psicología, criminología y pedagogía se encuentra ubicado en una carpa en el entorno del Parque Calderón, desde las 21.30 horas hasta las dos y media de la madrugada, para atender de forma directa y personalizada cualquier duda e inquietud de los jóvenes que se encuentren en los alrededores de “la fiesta de las dos ruedas”, con el objetivo de prevenir cualquier tipo de agresión. Cabe señalar que el horario tan tardío del servicio atiende a razones de ingesta de alcohol, primera causa detonante de cualquier agresión machista en eventos multitudinarios.

El anonimato y la confidencialidad de las mujeres que se acerquen al Punto Violeta se preservarán en to-



Imágenes de archivo de la Motorada. VIVA

do momento, pues se trata de un espacio de asesoramiento y prevención de violencias machistas, así como de acompañamiento y atención para las víctimas de agresión sexual en caso de haberla. Pero también se trata de un espacio seguro de información y auxilio en el que se contará con todos los recursos necesarios para atender de manera inmediata

a cualquier víctima de algún tipo de violencia, interviniendo con máxima diligencia si fuera necesario activando el protocolo de forma automática, realizando in situ la primera acogida y derivando el caso a los servicios especializados, como, por ejemplo, los departamentos especiales de la Policía Nacional, como la Unidad de Atención a la Familia

y Mujer, UFAM.

Bajo el lema “Respeto. Una Motorada sin agresiones”, se desarrollará el dispositivo de atención a las mujeres en este último fin de semana de abril y se repartirán en esta línea pegatinas con dicho eslogan, así como otros productos de la anterior campaña municipal “Eres tú”. Además, las trabajadoras del Punto Violeta

acudirán a los locales de ocio para informar de su presencia y de cómo acudir en caso de requerir información o atención.

La concejala de Igualdad, Silvia Gómez, ha declarado que confía en el efecto disuasorio del Punto Violeta y señala que “ojalá no se tenga que activar el protocolo, pues será señal de que no se ha producido ningún inci-

dente en nuestra ciudad y que la sensatez y las buenas maneras han primado en todo momento y en cualquier escenario. Y que se habría sensibilizado a la población aficionada al mundo de las dos ruedas en materia de violencia sexual y se habría logrado un entorno seguro, promoviendo un ocio y una fiesta basada en el respeto”, concluye.

El Último McGuffin

Jesús González
 Twitter:@JesulinGonzalez



La polarización política y el triunfo de los extremismos ha sumido a los Estados Unidos de América en una guerra civil. Podría ser una noticia de actualidad, pero se trata de la premisa de *Civil War* (2024), la nueva película del director británico Alex Garland, que presenta una distopía tremendamente arraigada a nuestra realidad sociopolítica y a sus problemáticas presentes. La ambigüedad con la que Alex Garland describe el contexto bélico de su película, la escueta información que recibe el espectador sobre cómo se ha llegado a esta situación, y la dificultad de distinguir entre bandos republica-

nos y demócratas, hacen de la película un perfecto telón de fondo para narrar las fatales consecuencias de la deshumanización de nuestra mirada a través del viaje de un grupo de reporteros de guerra.

Civil War propone un “road trip” que se aleja deliberadamente de la ciencia ficción compleja que suele predominar en el cine de Garland. El propio director insinúa la necesidad de asentar su película sobre una realidad más reconocible y cercana para aumentar el grado de impacto en el espectador. Y vaya si lo consigue. La sensación de inestabilidad en la que se ha sumido el país en un contexto en el que el presidente de los Estados Unidos es un fascista que ha extendido su mandato de manera ilegal, se apodera de la narración para sumir la película en el desasosiego y el terror constantes. La idea de que el cine bélico, por una cuestión moral, nunca podrá ser antibélico, puesta en cuestionamiento, una vez más, y muy a pesar de François Truffaut. El diseño de sonido invita a la duda: nunca



un disparo había sonado así en el cine; como un verdadero disparo.

De la mano de Lee (Kirsten Dunst) y Jessie (Cailee Spaeny), protagonistas absolutas de la cinta y focos principales del corazón del relato, acompañamos a dos reporteras de guerra que se cruzan en un momento completamente antitético de sus vidas: la primera, fotoperiodista reputada, comienza a ser presa de los síntomas del estrés posttraumático que ha causado toda una vida enfocando el horror. Su mirada es desencantada, fría, y observa la violencia desde un pragmatismo que comienza a sentirse sucio e insosteni-

ble, debido al peso de una desmoralización asumida a la fuerza, como un mecanismo de supervivencia. La segunda, una joven fotógrafa con aspiraciones que ve en la propia Lee a una referente, aún tiembla cuando levanta la cámara para interponer la lente entre la violencia que la rodea y su ser. Poco a poco descubrirá lo fácil que le resulta retratar el horror. La adrenalina que libera en su cuerpo. La sensación de falso control que genera la violencia al introducirse bajo la piel como si de una droga se tratase. El camino que una abandona, es el que comienza andar la otra.

Civil War es la mayor producción de A24 hasta la fecha, quizás la productora de cine independiente más exitosa del mundo en la actualidad. Una apuesta por un cine adulto, de una fuerte mirada autoral y comprometido con las inquietudes que moldean nuestro presente. Vayan al cine a verla y déjense golpear por ella, antes de que la realidad pueda volver a superar a la ficción.